

Rapport du secrétaire général de l'Onu sur la situation en Afrique centrale

Apaiser les tensions post-électorales résiduelles

J.O.
Libreville/Gabon

C'est en substance ce qu'il faut retenir du rapport qui sera rendu public, aujourd'hui, par le SG de l'Onu, Antonio Guterres concernant la situation politique au Gabon. Le diplomate onusien y a encouragé notamment le gouvernement à tenir compte des préoccupations de l'opposition, à travers des mesures de confiance, tout en exhortant les opposants au régime à mener un dialogue constructif pour des conditions propices à des élections législatives "pacifiques et crédibles" fondées sur les recommandations issues du Dialogue national.

COMME à l'accoutumée, le secrétariat général de l'Organisation des Nations unies (Onu) livre, ce jour, le rapport de la situation dans le monde, et en Afrique centrale en particulier. Concernant la situation du Gabon, le nouveau patron de l'institution internationale préconise l'application des recommandations issues du Dialogue national afin de mettre en place des conditions propices à des élections législatives "pacifiques et crédibles". Ainsi, pour Antonio Guterres, son Représentant spécial a tenu des réunions fréquentes avec les principaux acteurs politiques, y compris le président Ali Bongo Ondimba, le Premier ministre Emmanuel Issoze NgonDET qui a dirigé le pro-

cessus de Dialogue national inclusif et sans tabou et les dirigeants de l'opposition. Ainsi que des représentants d'organisations de la société civile et du corps diplomatique, en vue d'apaiser les tensions post-électorales résiduelles. Il a toujours demandé que soit mené un Dialogue politique véritable, ouvert à tous et transparent, qui permettrait de traiter les problèmes de gouvernance que rencontre la République gabonaise. C'est dans cette perspective, qu'il a encouragé le gouvernement à tenir compte des préoccupations de l'opposition, notamment à travers des mesures de confiance. Tout en exhortant celle-ci à adhérer à un dialogue constructif dans le but de créer des conditions pro-



pices à des élections législatives pacifiques et crédibles, fondées sur les recommandations issues du Dialogue national. "À la veille de l'ouverture du Dialogue national, dit-il dans son rapport, mon Représen-

tant spécial a publié une déclaration dans laquelle il a appelé de ses vœux une participation ouverte à tous". A noter que ce rapport fait suite à la demande figurant dans la déclaration du président du Conseil de sécu-

rité en date du 11 juin 2015 (S/PRST/2015/12), par laquelle le Conseil a prié le secrétaire général de l'Onu de le tenir informé des activités du Bureau régional de Nations unies pour l'Afrique centrale (UNOCA). On y trouvera le compte-rendu des principaux faits survenus sur le plan politique et sur celui de la sécurité dans la sous-région d'Afrique centrale depuis son rapport précédent, daté du 28 novembre 2016 (S/2016/996). Ainsi que des progrès accomplis par le Bureau régional dans l'exécution de son mandat et de l'action menée pour appliquer la stratégie régionale des Nations unies visant à contrer l'Armée de résistance du Seigneur (LRA) et à remédier aux effets de ses activités.

Décès d'un ancien membre du gouvernement

Lazare Digombé tire sa révérence à 79 ans

SM
Libreville/Gabon

L'ANCIEN ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Lazare Digombé s'est éteint des suites d'une maladie, le jeudi 8 juin dernier, au Centre hospitalier universitaire d'Angondjé (CHU), dans la commune d'Akanda, au Nord de Libreville. Il laisse derrière lui, une veuve et plusieurs descendants. Né le 15 mars 1938, cet enseignant d'université (UOB) a également occupé les fonctions de ministre délégué à l'Habitat, ministre des Sports, ministre de la Culture, sous les gouvernements de feu président Omar Bongo Ondimba. De même qu'il a été, à deux reprises, élu député à l'Assemblée nationale, pour le compte du département de la Douya-Onoye, dans la province de la Ngounié.



Lazare Digombé «Ladigo», de son vivant.

Sans compter son passage un peu plus tôt, à la tête de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, avant de prendre les

commandes de ce département ministériel en 1997. Cependant, Lazare Digombé restera, avant tout, un universitaire de carrière. Détenteur de plusieurs sésames dans le monde de l'enseignement, l'illustre disparu était Maî-

tre de conférence en Histoire. Il compte aujourd'hui, parmi les pionniers du département d'Archéologie et doyen de la Faculté des Lettres de l'Université Omar Bongo Ondimba (UOB). "Salex", comme l'appe-

laient affectueusement ses petits-fils, sera inhumé samedi prochain, à Mouila, terre de ses ancêtres. "Merci pour tout, et que la terre te soit légère Professeur", ne cessent de clamer ses collègues et ses anciens étudiants.

Communiqué de l'ambassade Haute Représentation de la République gabonaise près le Royaume du Maroc

Des informations faisant état d'une invasion et d'une grogne de certains ressortissants gabonais à l'ambassade Haute Représentation de la République gabonaise, près le Royaume du Maroc, circulent avec insistance, ces dernières heures, sur différents réseaux sociaux. Ces informations viendraient sous-tendre la thèse selon laquelle, ces ressortissants gabonais vivant sur le sol marocain seraient mécontents du séjour qu'effectue en ce moment, en territoire chérifien, Monsieur Ali Bongo Ondimba, président de la République gabonaise, chef de l'Etat. S.E.M. Abdu Razzaq Guy Kambogo, ambassadeur Haut Représentant, les fonctionnaires, diplomates en poste, et l'ensemble du personnel, de la Représentation diplomatique, tiennent à démentir ce genre d'informations aussi erronées que mensongères, qui ne grandissent nullement

leurs auteurs et dont le but inavoué serait de ternir l'image du Gabon et de ses dirigeants. La Mission diplomatique gabonaise rappelle, s'il en était encore besoin, que le séjour, au Maroc, du chef de l'Etat et de sa suite se déroule conformément au protocole établi et de la meilleure des manières, sans anicroche de quelque nature que ce soit. Et qu'elle se réserve, en conséquence, le droit de recourir à des voies de droit face à ce qui, en toute vraisemblance, apparaît comme du montage pur et simple, de l'intoxication et de la manipulation des consciences. L'ambassade Haute Représentation de la République gabonaise, près le Royaume du Maroc, est ouverte, n'est l'objet d'aucune tracasserie outrancière et fonctionne, naturellement, conformément aux horaires habituels.

Service de Presse et Communication.

À PARIS, AU RAYON D'OR

Des GRANDES marques à PETITS prix!

Jusqu'à
-50%

EASTPAK SAMSONITE DELSEY	HERSCHEL KIPLING LIPAULT	TED LAPIDUS HELLO KITTY LACOSTE	JUMP SNOWBALL TANN'S
--------------------------------	--------------------------------	---------------------------------------	----------------------------

www.rayondor-bagages.fr

<p>■ M° République 178, rue du Temple PARIS 3^e Tél. : 00 33 1 42 72 03 76</p>	<p>■ M° Gare de l'Est 81, Bd de Strasbourg PARIS 10^e Tél. : 00 33 1 40 35 12 72</p>	<p>■ M° Gare du Nord 7, Bd de Denain PARIS 10^e Tél. : 00 33 1 45 26 88 72</p>
--	--	--

PAS D'ENVOI - VENTE EXCLUSIVE DANS NOS MAGASINS - DETAXE A L'EXPORTATION